

Septiembre 08 de 2015

Reconoce UNACH a investigadores que por su calidad trascienden a nivel estatal y nacional

- **91 académicos forman parte del Sistema Nacional de Investigadores**

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.- La Universidad Autónoma de Chiapas entregó reconocimientos a integrantes de su comunidad que se distinguen por ser miembros del Sistema Nacional de Investigadores, Sistema Estatal de Investigadores, Cuerpos Académicos y con Perfil Deseable del Programa para el Desarrollo Profesional Docente (PRODEP).

En el acto que tuvo como sede las instalaciones de la Biblioteca Central Universitaria, "Carlos Maciel Espinosa", el Rector de la UNACH, Carlos Eugenio Ruiz Hernández, destacó el trabajo docente y de investigación que se lleva a cabo a través de proyectos de estudio en las distintas disciplinas formativas que se ofertan en la institución.

Ante los investigadores unachenses presentes en la Sala de Consejo de la Biblioteca Central y acompañado del encargado de la Secretaría Académica de la Universidad, Roberto Sosa Rincón, el Rector aseveró que esto no solamente fortalece la calidad académica de la institución, sino que también a través de estos estudios, se contribuye a identificar las problemáticas locales y proponer soluciones pertinentes para cada una de ellas.

Expuso que las distintas dimensiones en que se sustenta la labor universitaria, como la calidad académica, la internacionalización, la responsabilidad social además de la gestión y evaluación institucional, encuentran en cada uno de estos proyectos de investigación el respaldo para su óptimo funcionamiento.

Luego de entregar los reconocimientos a 91 miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), 171 del Sistema Estatal de Investigadores (SEI), 312 docentes con Perfil Deseable PRODEP y a los 66 Cuerpos Académicos, de cada una de las dependencias universitarias presentes en 13 de las 15 regiones socioeconómicas de Chiapas, manifestó que sus acciones hacen de la UNACH una institución de vanguardia en el país.

Finalmente, el Rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández invitó a los también docentes a continuar trabajando con ética, respeto, capacidad, honradez y eficiencia, para generar así conocimientos que permitan al estado y al país un desarrollo en todos los ámbitos.

De igual manera, el Director General de Investigación y Posgrado, Franco Escamiroso Montalvo, dijo que el desarrollo de la investigación y por ende del posgrado constituye las bases fundamentales para contribuir en la solución de los grandes problemas del estado, la región y el país.

Dio a conocer que ante los retos mencionados, la UNACH trabaja ya en la conformación de un Programa Institucional de Investigación y Posgrado (PIIP), que pretende atender la formación de capital humano de calidad y el desarrollo de la investigación de alto nivel, además de que a través del mismo se buscará impulsar la investigación básica y aplicada que contribuya a la generación de nuevos conocimientos apoyada en los principios de excelencia y liderazgo.

Informó que el PIIP abordará temas como el desarrollo tecnológico, la innovación, la vinculación, la internacionalización, la productividad académica de calidad, entre otros, además de promover la participación de los investigadores, para ser parte o permanecer en los distintos sistemas de apoyo a la investigación y de cuerpos académicos y docentes.

En representación de los investigadores presentes en este recinto académico, Francisco Guevara Hernández, manifestó la disposición de los mismos a continuar trabajando de manera institucional en este quehacer cotidiano, ante las diferentes dinámicas y fenómenos que afectan los ámbitos locales e internacionales.

“Por lo que las instituciones deben centrarse en formar individuos de bien y profesionistas de excelencia, a través de los factores más importantes como lo son la docencia, la investigación, la extensión y la gestión, que permiten la formación integral del educando y la reeducación del educador”, puntualizó.

Este evento fue atestiguado por el Encargado de la Secretaría Administrativa, José Hugo Ruiz Santiago; el Presidente en Turno de la Junta de Gobierno, Rafael Chirino Ovando; el Presidente en Turno del Comité Permanente de Finanzas, Marco Antonio Gálvez Rendón y el Director de la Fundación UNACH, Antonio García Sánchez.